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Projeto homenageia 
heroínas brasileiras 

PÁGINA 13

O Tribunal de Contas do Estado do Ceará (TCE) alertou 11 prefeituras do Cariri, por excederem os limites legais 
de gastos com pessoal. Jati e Jardim se destacam entre os casos mais críticos, com índices de 56,62% e 56,26%, 
respectivamente. Em Jati, a prefeita Mônica Mariano (PT) teve o salário aumentado em 118%. Já em Jardim, o 
prefeito Dr. Antonio Coutinho (PT) recebe 23% a mais que o gestor anterior. O levantamento é do DataJor Cariri, 
projeto de extensão da UFCA. A média salarial dos prefeitos na região é de R$ 17 mil. PÁGINA 6

TETO DE GASTOS

Levantamento aponta 
aumento do salário de 
prefeitos alertados pelo TCE
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Município de 
Barbalha planeja polo 

gastronômico 
PÁGINA 8
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Morre o PAPA FRANCISCO, 
aos 88 anos PÁGINA 7
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Juazeirense é campeão 

brasileiro de tênis de mesa
PÁGINA 16
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O prefeito de Juazeiro do Norte, Glêdson Bezerra, teve audiência com o governador Elmano de Freitas, na última terça (15), 
em Fortaleza, no Abolição. A reunião compõe  o calendário de Elmano, com a sua decisão de conversar com todos os 
184 prefeitos do Ceará. A pauta desses encontros é tratar das demandas dos municípios. Do Cariri, outros 18 prefeitos  
já estiveram no Palácio da Abolição, onde apresentaram as suas reivindicações. A conversa entre Elmano e Glêdson foi 

muito produtiva, sem tensão e nem qualquer atrito político. Os dois líderes políticos compreenderam os seus papéis como chefe 
maior do Estado e o outro, como administrador da capital do Cariri.Glêdson recebeu a confirmação do reinício das obras conve-
niadas que estavam paradas. O prefeito de Juazeiro também solicitou as  novas demandas de Juazeiro do Norte. Quatro novos pro-
jetos foram apresentados por Glêdson. A mais importante para Glêdson é parte da drenagem pluvial no Município, que não será 
contemplada pelo financiamento do Banco de Desenvolvimento da América Latina e do Caribe (CAF), orçada em R$ 58 milhões. 
Os outros pedidos foram o estacionamento dos romeiros, orçado em R$ 9 milhões; o Roteiro da Fé, orçado em R$ 32 milhões; e a 
extensão da Avenida Carlos Cruz para o Metrô, no trecho da Vila Fátima às Pedrinhas, com a criação de outras estações, orçado 
em R$ 38 milhões. Somados, os investimentos propostos pelo prefeito Glêdson ao governador Elmano chegam a R$ 137 milhões.

Parceria entre governador Elmano
e prefeito Glêdson para fazer Juazeiro crescer

O ministro Camilo cumpriu agenda na quinta em Fortaleza, 
quando deu boas notícias: “ Alegria estar perto do meu povo, 
aqui no Ceará, para assinar a autorização de obras que vão 
melhorar a vida da nossa gente! O campus Iracema da UFC, 
em Fortaleza, e o Hospital Universitário Walter Cantídio. 
Além da entrega do novo bloco de Letras-Libras da universi-
dade.” Camilo ainda prestigiou, no mesmo dia, o lançamento 
do livro de seu pai, Eudoro, “Reter tudo ou Quanta mara-
vilha do dia a dia que passou”, organizado por seus irmãos 
Isabel Santana Terron e Tiago Santana. Depois, ainda teve 
tempo de conversar com Cid Gomes, antes de viajar para o 
Cariri. No encontro com Cid, oficialmente não debateram as 
eleições de 2026. Trataram de projetos de interesse do minis-
tério da Educação, relatados por Cid Gomes no Senado. Não 
há pressa de Camilo em decidir a composição da chapa do 
governador Elmano. Na base aliada há 10 pré-candidatos a 
senador: Cid Gomes, José Guimarães, Eunício Oliveira, Chi-
quinho Feitosa, Júnior Mano, Mauro Filho, Robério Montei-
ro, Luizianne Lins, presidente da Alece, Romeu Aldigueri, e 
o secretário da Casa Civil, Chagas Vieira. Desses, Cid Gomes 
pede para ser excluído e tem dito que o PSB-Ceará só aceita 
o nome de Júnior Mano, que já está em campanha.

Acontece no próximo domingo, dia 27 de abril, a con-
venção estadual do PSB do Ceará, com a presença do 
novo presidente nacional socialista, João Campos. Apesar 
de todos desmentidos e do senador Cid Gomes ter se 
encontrado com o ministro da Educação, Camilo Santana, 
há uma disputa velada entre Cid e o atual presidente esta-
dual Eudoro Santana, pelo controle do partido no Estado. 
A estratégia de Cid não é afrontar a Eudoro e a seu filho 
Camilo Santana. Assim, Eudoro permanecerá na direção 
estadual, mas o controle do diretório do PSB-Ceará ficará 
com Cid Gomes. Essa é a sua articulação. Desse modo, 
diferente do que deseja Eudoro Santana, que defende o 
PSB apoiando à reeleição do governador Elmano e do pró-
prio Cid Gomes ao Senado, Cid pretende que a convenção 
socialista mantenha a aliança com Elmano, mas esque-
ça a sua candidatura e declare apoio à candidatura do 
deputado federal Júnior Mano a senador. Cid Gomes não 
abre mão da tomada dessa resolução impondo o nome de 
Júnior Mano como candidato do PSB ao Senado. Daí, ha-
ver um impasse. A solução pode ser o partido só  declarar 
apoio a Elmano, e ser adiado o conflito entre Eudoro e Cid 
Gomes sobre lançamento de Júnior Mano.

A conversa franca entre Elmano e Glêdson reabriu o diálogo 
que estava rompido desde às eleições do ano passado. No en-
contro onde Elmano recebeu os projetos expostos pelo prefeito 
Glêdson, o Governador ressaltou o seu compromisso, não só 
com Juazeiro do Norte, mas com todo o Cariri. Assegurou ana-
lisar, com seus secretários e técnicos do Governo do Ceará, os  
projetos apresentados, e disse que dependendo da viabilidade, 
é claro que  existe a possibilidade de ser feito mais uma alian-
ça entre Estado e a Prefeitura de Juazeiro, para implementar 
essas novas obras reivindicadas. Satisfeito com o teor da con-
versa, Glêdson agradeceu ao governador Elmano, por entender 
a necessidade e a importância dessas obras para a população 
mais carente de Juazeiro. Glêdson não saiu só com promessas. 
Ao contrário, saiu com bolsos cheios de verbas para as obras 
que já estão em andamento. Esses recursos, mesmo com Elma-
no estando em missão oficial na China, devem ser liberados 
ainda esta semana. Entre as já autorizadas para retomada 
estão a reforma do Museu Padre Cícero, que deve acontecer 
nos próximos 10 dias, além da requalificação do Cemitério 
São João Batista e as pavimentações. Sobre política, o canal 
está aberto para novas conversas entre governador Elmano e 
prefeito Glêdson, que avisa não ser candidato em 2026.

Reunião entre Elmano e
Glêdson distensionou 2026

Cid Gomes prepara
duelo pelo PSB com Eudoro 

Camilo passou Páscoa 
no Cariri sem política 

O vereador Lukão declarou guerra ao mandato do deputado estadual 
Davi de Raimundão. Na sessão da terça-feira (15), Lukão foi deselegante 
ao mandar Davi “tomar vergonha na cara”, por ter anunciado a articula-
ção para a instalação de um semáforo para Juazeiro do Norte. A publi-
cidade do deputado diz que ele conseguiu um semáforo para um trecho 
perigoso, próximo a Universidade Federal do Cariri. Em tom de piada, 
Lukão pediu que Davi apresentasse os recursos enviados para Juazeiro, 
onde teve a maioria dos seus votos. Perguntou se o semáforo vai resolver 
os problemas de Juazeiro do Norte. O vereador comparou o empenho 
de Davi para com Juazeiro e o hospital da sua família em Aurora. Lukão 
deve ser candidato a deputado estadual e já iniciou o enfrentamento com 
seu principal adversário em 2026. Davi foi o deputado mais votado em 
Juazeiro na eleição de 2022. Davi não respondeu às acusações.

O ex-prefeito Zé Ailton Brasil deve ser o adversário do ex-vereador Pedro 
Lobo na disputa pela presidência do PT no Crato. Pedro Lobo está no coman-
do do PT cratense há cerca de 12 anos e no último mandato rompeu com o 
atual presidente do partido, Maurício Ribeiro. Agora, deve assumir pessoal-
mente a liderança da chapa no conflito interno petista. Pedro só não esperava 
que fosse bater chapa contra o ex-prefeito Zé Ailton, que garante ter se 
preparado para a briga. O grupo do ex-prefeito tem visitado os filiados, casa 
a casa, para explicar qual o lado de cada candidato. Pedro Lobo e Zé Ailton 
devem refletir a disputa estadual, onde o deputado federal José Guimarães e 
o ministro Camilo Santana disputam o comando do diretório municipal. Os 
dois lutam pela direção nas discussões eleitorais de 2026. Camilo ameaça 
uma hegemonia de mais de 20 anos de Guimarães. No Crato, Zé Ailton 
defenderá o grupo de Camilo e Pedro Lobo, ligado a Guimarães.

Lukão se torna inimigo 
de Davi de Raimundão

Zé Ailton será opositor  
de Pedro Lobo no PT do Crato
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A Operação Mão Dupla da Polícia Federal, deflagrada na quinta (17), 
mexe com o mundo político de Juazeiro do Norte. 

Se essa investigação avançar com rapidez, pode haver condenações, colocando em risco 
candidatos a conquista de mandato nas eleições do ano que vem.

Segundo a PF,  foram cumpridos três mandados de busca e apreensão, 
após homem denunciar crime eleitoral. Ficaram devendo a ele parte dos 
recursos da compra dos votos.

A PF investiga crimes de corrupção eleitoral e outras infrações penais 
conexas, relacionadas a compra de votos para candidatos aos cargos de depu-
tado federal e estadual no Ceará.

O presidente da Câmara de Juazeiro do Norte, Felipe Vasques, tem intensificado a sua 
articulação para viabilizar a sua candidatura na disputa do próximo ano.

Felipe deve ser candidato a deputado federal e já conversa com lideranças. No Crato, 
Felipe conversa com o ex-vereador Lucas Brasil.

Desculpe a ignorância, está sobrando candidato a senador na base aliada do governador 
Elmano e faltando vaga para atender tantos pretendentes a uma das duas de vagas de senador?

FOTO: REDES SOCIAIS
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J. Bosco

As mulheres sempre foram deixadas à 
margem da sociedade. Lentamente, sob 
muita luta, elas têm conseguido espaço 
e mostrado a força que possuem. Mui-

tas, inclusive, foram primordiais para conquistas 
que definiram o rumo da história da civilização. 
Invisibilizadas por uma sociedade machista e 
patriarcal, muitas foram esquecidas ou não são 
celebradas como merecem.

Em Juazeiro, o projeto “Vozes Bárbaras” home-
nageia grandes mulheres. Nele, sete heroínas que 
lutaram pela independência do Brasil terão suas 
histórias apresentadas às novas gerações, trazen-
do também temas que permeiam discussões do 
mundo atual.

As homenageadas no projeto são: Bárbara 

Heroínas do Brasil
de Alencar, considerada heroína da Revolução 
Pernambucana e da Confederação do Equador; 
Maria Filipa, marisqueira e combatente brasileira 
na Guerra de Independência do Brasil; Hipólita 
Jacinta, que atuou na Inconfidência Mineira; Joana 
Angélica, mártir da Independência brasileira; Ma-
ria Quitéria, militar baiana que lutou na Guerra 
da Independência; Ana Lins, considerada heroína 
alagoana; e Urânia Vanério, que, aos dez anos de 
idade, escreveu aquele que é considerado um dos 
mais radicais panfletos pró-independência.

Que este seja um, entre muitos, dos projetos que 
valorizam as mulheres. Que a sociedade moder-
na acompanhe a contemporaneidade e contribua 
para um mundo mais igualitário e justo.

Rede Social, 
Rede Criminosa

O “Jogo do Tigrinho” se espalhou como um 
vírus nas redes sociais, prometendo dinheiro fácil 
a quem joga e lucros rápidos a quem divulga. Mas 
por trás dos vídeos coloridos, das dancinhas e das 
promessas de fortuna com poucos cliques, esconde-
se uma estrutura criminosa, que tem destruído a 
vida de muitas jovens influenciadoras digitais.

A maioria delas é recrutada de forma sutil: uma 
proposta de parceria, um link para divulgar, uma 
comissão por cada novo jogador. No início, tudo 
parece inofensivo, um “publi” a mais na rotina 

ARTIGO
das redes. Mas o que essas jovens não percebem é 
que estão sendo usadas como iscas humanas para 
atrair vítimas para um esquema ilegal de apostas, 
muitas vezes sem regulamentação e com sérios 
indícios de fraude.

As consequências são devastadoras. Quando 
a polícia bate à porta, já é tarde demais. As 
influenciadoras, que antes exibiam uma vida de 
luxo e liberdade, agora enfrentam investigações, 
bloqueios de contas, perda de contratos e o 
mais grave: processos criminais por associação 
criminosa. Muitas sequer sabiam que estavam 
praticando um crime, mas, no direito penal, a 
ignorância não isenta da responsabilidade.

Além dos danos jurídicos, há o trauma 
emocional. Essas jovens, muitas ainda em início 
de carreira, veem sua reputação desmoronar, sua 
imagem virar alvo de escárnio e sua saúde mental 
ruir diante da pressão e do medo. Tornam-se 
vítimas de um sistema que as usou e descartou.

Por trás da tela, há sofrimento real. O “dinheiro 
fácil” custa caro, em liberdade, dignidade e futuro. 
Influenciar é mais do que ganhar curtidas: é 
assumir a responsabilidade pelo que se propaga. E, 
nesse jogo, a aposta mais perigosa é acreditar que 
impunidade e ignorância andam de mãos dadas.

ELIAS SARAIVA DOS SANTOS BISNETO
Advogado Criminalista

PÁSCOA - CRISTO 
SACRIFICADO POR NÓS

“Porque Cristo, nossa Páscoa, foi 
sacrificado por nós” (1Co 5.7). Temos, aqui, a 
essência da teologia cristã acerca da Páscoa, 
destacando o sacrifício de Cristo como o 
cumprimento da tipologia do Cordeiro Pascal 
e redenção definitiva do pecado.

Foi instituída por Deus como celebração 
da libertação de Israel do Egito (Êx 12). 
Deus ordenou a Moisés que cada família 
sacrificasse um cordeiro sem defeito e 
aplicasse seu sangue nos umbrais das portas, 
para que o “destruidor” passasse sobre as 
casas dos israelitas, poupando-os da décima 
praga (Êx 12.1-14). Esse ato de livramento 
marcou o início da libertação do cativeiro 
egípcio.

A Páscoa é figura da obra redentora de 
Cristo. O cordeiro deveria ser “sem mácula” 
(Êx 12.5), Cristo foi “sem pecado” (1Pd 1.19; 
Hb 4.15). “O Cordeiro de Deus, que tira o 
pecado do mundo” (Jo 1.29).

O sangue do cordeiro nos umbrais protegia 
os israelitas do juízo, enquanto o sangue de 
Cristo protege da condenação eterna (Rm 
5.9; Ef 1.7). Pedro enfatiza que crentes foram 
resgatados “com o precioso sangue de Cristo, 
como de um cordeiro sem defeito e sem 
mancha”, (1Pd 1.18,19). O cordeiro morria 
em lugar dos primogênitos, Cristo morreu 
como substituto pelos pecadores (Is 53.5-7; 
2Co 5.21). Sua morte satisfez a justiça divina 
e trouxe reconciliação.

Aqui está um chamado para todos os 
cristãos participarem da Páscoa, não apenas 
como uma celebração anual, mas como uma 
realidade transformadora.

Deus abençoe!
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PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar
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Política Glêdson e Elmano devem se
 reunir novamente em maio

>> ABOLIÇÃO

Quatro novos projetos foram apresentados pelo prefeito ao governador

Glêdson apresenta 
novas demandas de 
Juazeiro a Elmano

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Barbalha vai propor 
parceria com Juazeiro 
para obra em avenida

O prefeito de 
Barbalha, Guilherme 
Saraiva (PT), pretende 
propor uma parceria 
à prefeitura de Juazei-
ro do Norte. A ideia 
do prefeito é dividir 
custos para obras de 
macrodrenagem na 
Avenida Leão Sam-
paio. Com quase 10 
km de extensão, a via 
é o principal acesso 
entre as duas cidades. 
Em períodos chuvo-
sos, alguns trechos 
costumam ficar alaga-
dos. 

Uma chuva de 94 
milímetros, registrada 
em 28 de março, inter-
rompeu o fluxo pela 
via, à altura do limite 
entre os dois municí-
pios. O acúmulo de 
água durante toda a 
manhã causou ques-
tionamentos. Apenas 
veículos de maior 
porte, como ônibus e 
caminhões, consegui-
ram seguir viagem.

Guilherme Saraiva 
reconheceu que parte 
dos alagamentos cau-
sados no bairro Lagoa 
Seca são provocados 
por águas pluviais 
vindas de Barbalha. 
“É uma parte peque-
na, mas vem de Bar-
balha”, admite. Diante 
disso, ele propõe uma 
parceria entre as duas 
prefeituras, para obras 

de macrodrenagem na 
avenida. 

Caso seja formaliza-
da, a parceria também 
pode se estender para 
obras de infraestru-
tura em outros bair-
ros que marcam os 
limites entre Juazeiro 
e Barbalha. Algumas 
necessidades foram 
identificadas pelo 
prefeito barbalhense, 
especialmente em re-
lação a áreas que “pre-
cisam de calçamento, 
melhorar a questão de 
saneamento e abaste-
cimento de água”. 

O prefeito Glêdson 
Bezerra sinalizou 
positivamente para 
a parceria, mas disse 
entender que, no 
plano ideal, o melhor 
seria o Governo do 
Ceará atuar no caso, 
que envolve interesses 
de dois municípios. 
“Por outro lado, como 
a gente não pode se 
contentar sempre 
com o plano do que 
deveria ser o ideal, eu 
entendo que, sim, as 
experiências de par-
cerias, de consórcios, 
devem ser levadas em 
consideração. Porque 
quando um municí-
pio, sozinho, não tem 
condições de resolver, 
juntando esforços, 
isso pode se tornar vi-
ável. Então, as parce-
rias são bem-vindas”, 
argumenta o prefeito 
juazeirense.

Trânsito na avenida fica comprometido quando chove

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

O prefeito de 
Juazeiro 
do Norte, 
Glêdson 

Bezerra (Podemos), foi 
recebido pelo governa-
dor Elmano de Freitas 
(PT), na terça-feira 
(15), em Fortaleza. 
A reunião integra o 
calendário do gover-
nador com os prefeitos 
do Ceará, para tratar 
das demandas mu-
nicipais. Do Cariri, 
outros 18 gestores já 
estiveram no Palácio 
da Abolição.

 Durante o encon-
tro, Glêdson recebeu 
a confirmação da 
retomada de obras 
conveniadas e apre-
sentou novas deman-
das do município. 
Quatro novos projetos 
foram apresentados 
por Glêdson. A maior 
é a parte da drenagem 

pluvial que não será 
contemplada pelo fi-
nanciamento do Banco 
de Desenvolvimento 
da América Latina e 
do Caribe (CAF), orça-
da em R$ 58 milhões.

 Outras demandas 
foram apresentadas, 
como o estaciona-
mento dos romei-
ros, orçado em R$ 9 
milhões; o Roteiro da 
Fé, orçado em R$ 32 
milhões; e a extensão 
da Avenida Carlos 
Cruz para o Metrô, no 
trecho da Vila Fátima 
às Pedrinhas, com a 
criação de outras esta-
ções, orçado em R$ 38 
milhões. Somados, os 
investimentos chegam 
a R$ 137 milhões.

 O governador Elma-
no recebeu os projetos 
e prometeu analisar, 
com sua equipe de 
projetos, a possibilida-
de de fazer a parceria 
para implementar 
as obras. O prefeito 

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

Glêdson agradeceu ao 
governador Elmano, 
por entender a neces-
sidade das obras para 
Juazeiro.

 Além dos novos 
projetos, Elmano ga-
rantiu que os recursos 
para as obras em anda-
mento serão liberados 
ainda esta semana. 
Entre as já autorizadas 
para retomada, a re-
forma do Museu Padre 
Cícero, que deve acon-
tecer nos próximos 10 
dias, além da requali-
ficação do Cemitério 
São João Batista e as 
pavimentações.

 A construção dos 
banheiros do Socorro 
espera a atualização 
financeira do projeto. 
A emenda para a via-
bilização da obra, no 
valor de R$ 200 mil, li-
beradas pelo ex-depu-
tado Nelinho Freitas, 
deve ser atualizada 
para o valor de R$ 450 
mil. Elmano também 

garantiu a liberação 
dos recursos.

Glêdson avaliou o 
encontro como posi-
tivo para aproximar a 
gestão municipal do 
Governo do Estado. 
Prefeito de Juazeiro 
e governador devem 
sentar novamente em 
maio, durante agenda 
do governador no Ca-
riri. A data será mar-
cada e comunicada ao 
prefeito juazeirense.
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A gestão do prefeito Anderson Eugênio (MDB), em Milagres, está cerca-
da por crises e polêmicas. O recado, dado durante a inauguração do 
cenário da Paixão de Cristo, no dia 10, foi apenas o desfecho de uma 
sucessão de denúncias. O prefeito é acusado de adotar medidas que se 

configuram como perseguição a servidores públicos considerados adversários po-
líticos. No dia 02, a Câmara derrubou um Projeto de Lei do Executivo (003/2025), 
que retirava direitos de professores. A proposta extraía incentivos dos profissio-
nais que buscam mais qualificação, como pós-graduação, mestrado e doutorado. 
A decisão do Legislativo teve um preço: a declaração de guerra ao presidente da 
Casa, Osório Dantas (PT). Anderson colocou sua base para boicotar as decisões 
do presidente e tirar poderes com o esvaziamento das discussões pautadas por 
Osório. O prefeito só não pode esquecer que a prerrogativa de pautar matérias 
importantes e de interesse da gestão municipal é do presidente da Mesa Diretora. 
É um trunfo importante quando chegar a hora.

Polêmicas, crises e tentativa 
de boicote em Milagres Os primeiros 100 dias do prefeito Eronildes 

Santos (PSB) à frente da prefeitura de Tarrafas 
teve como saldo uma sequência de crises. Entre 
os setores avaliados como os mais negativos está 
a saúde, que empilha problemas. Denúncias de 
superfaturamentos em licitações, falta de medi-
cação e insumos, além da redução no quadro de 
médicos, principalmente na zona rural, levou a 
secretária Graça a pedir exoneração. Nos basti-
dores, a secretária tem colocado sua insatisfação 
com a falta de autonomia. Ela se exime da crise, 
justificando que ficou de “mãos atadas”, sob or-
dens do prefeito para conter custos. O problema é 
que economia na saúde pode significar população 
mais doente e sem assistência. A oposição denun-
cia e pede providência ao Ministério Público do 
Estado.

Inexplicavelmente, o prefeito de Mau-
riti, João Paulo (PT), tem demonstrado 
uma grande preocupação com a frota de 
veículos da Prefeitura. Depois de homo-
logar uma licitação de R$ 750 mil para la-
vagem dos veículos, agora, o prefeito está 
disposto a gastar mais de R$ 2 milhões 
com a compra de pneus. Ao todo, o custo 
com pneus, câmaras de ar, protetores e 
aros deve ultrapassar os R$ 3,5 milhões, 
divididos entre as secretárias de educa-
ção, saúde, proteção social, agricultura 
e infraestrutura. É verdade, o edital faz 
apenas o registro de preços e a compra é 
“futura e eventual”, mas é inegável que 
os gastos são exorbitantes. A licitação foi 
publicada no dia 24 de março e aberta em 
9 de abril. Até o dia 17, o Portal da Trans-
parência indicava que a licitação ainda 
estava aberta.

A prefeita de Altaneira, Késia Alcân-
tara (PSB), não esconde o quanto valo-
riza e privilegia sua família. A primeira 
ação neste sentido foi adiar a posse para 
que familiares pudessem participar. A 
atitude foi questionável, mas aceitável. 
Mas, pelo visto, a valorização acabou em 
privilégio. Recentemente, foi revelado 
que pelo menos nove familiares até ter-
ceiro grau - seu ou do seu marido - estão 
ocupando cargos de indicação na gestão, 
como coordenações e direções. Quatro 
ocupam secretárias. Os membros indica-
dos da família Soares ganham entre R$ 
1,2 mil e R$ 9,8 mil. Além disso, existem 
apostas de que outros seis familiares 
concursados possam assumir cargos co-
missionados. A oposição prepara denún-
cia para o Ministério Público.

Denúncia de nepotismo Preocupação com a frota

100 dias de crise

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
Ainda em Mauriti, a Prefeitura sofre críticas 

por gastos muito altos com a manutenção de 
veículos. Em março, homologou uma licitação 
de quase R$ 750 mil, para lavagem dos veículos, 
ganha por uma empresa de Canindé.

Diante do absurdo de R$ 1,2 milhão para lavar 
carros, os vereadores da oposição acionaram o 
Ministério Público, questionado a razoabilida-
de do contrato. Resultado: reduziu o valor, mas 
manteve a licitação.

Em Farias Brito, depois de anos de tensão, o 
clima na Câmara é de paz. Em sessão no dia 11, 
os vereadores aprovaram, por unanimidade, a 
inclusão do Turismo na Secretária de Cultura, 
Esporte e Juventude. Houve até foto.

Por um momento, os parlamentares deixa-
ram a política partidária de lado. E, por meio da 
Secretaria de Cultura, pretendem captar recursos 
para melhoria da infraestrutura do turismo.

Homem 
denunciou que 
recebeu valores 
para comprar 
votos e recrutar 
eleitores.

Operação da PF apura esquema de compra de votos

A Polícia Federal 
deflagrou a Operação 
Mão Dupla, em Jua-
zeiro do Norte, para 
aprofundar investiga-
ções sobre crimes de 
corrupção eleitoral, 
como compra de vo-
tos e falsidade ideo-
lógica, envolvendo 
candidatos a deputa-
do federal e estadual 
no Ceará. A ação, au-
torizada pela Justiça 
Eleitoral da 28ª Zona 

Eleitoral, cumpriu 
três mandados de 
busca e apreensão no 
último dia 16.

As investigações 
começaram após um 
dos envolvidos regis-
trar Boletim de Ocor-
rência (BO), alegando 
ter sido contratado 
para aliciar eleitores. 
O homem afirmou 
que recebeu valores 
para comprar votos 
e recrutar eleitores, 
mas, como os candi-
datos não obtiveram 
a votação esperada, o 

FOTO: POLÍCIA FEDERAL

pagamento acordado 
não foi realizado, le-
vando-o a denunciar 
o esquema.

A PF busca iden-
tificar a origem dos 
recursos, esclarecer 
os vínculos entre os 
envolvidos e reunir 
provas dos crimes.  
Somadas, as penas 
dos crimes praticados 
podem chegar a nove 
anos de reclusão. O 
caso está sob sigilo 
judicial. A PF não 
divulgou o nome dos 
envolvidos.

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar
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Política >>PESQUISA

Média salarial de prefeitos 
caririenses é de R$ 17 mil 

Prefeitos de Porteiras e Granjeiro têm menores salários da região

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

O projeto 
tem como 
objetivo levar 
conhecimentos 
sobre a Lei 
de Acesso à 
Informação e os 
mecanismos de 
transparência 
pública para 
estudantes.

IVAN SATUF
Professor

tença, reformando a 
decisão.

Na sua decisão, o 
juiz Gustavo Hen-
rique entendeu que 
houve uso indevido 
de candidaturas fe-
mininas, com o único 
propósito de burlar a 
legislação que exige 
um mínimo de 30% 
de candidatas mulhe-
res por partido. Um 
dos casos analisados 
foi da candidata Jove-
lina Carvalho Santos 
Freitas, identificada 
como fictícia, por au-
sência de campanha, 
votação inexpressiva 
(apenas sete votos) e 
falta de preparo para 
exercer o cargo.

Os vereadores 
Lukão, Boaz e Badu 
também recorreram 
da sentença e espe-
ram decisão ainda da 
primeira instância. 
Desde a divulgação 
da sentença, os três 
parlamentares se 
disseram confiantes, 
citando o parecer do 
Ministério Público, 
contrário à decisão. 
Os três continuam no 
cargo. O caso deve 
ser analisado pelo 
Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE) do 
Ceará. 

MPCE pede reforma 
da decisão que cassou 
vereadores de Juazeiro

O Ministério Pú-
blico Eleitoral (MPE) 
recorreu da sentença 
que cassou as cha-
pas de vereadores do 
PSDB, PL e Mobiliza, 
na eleição de 2024, 
em Juazeiro do Norte. 
No Recurso Eleitoral, 
protocolado dia 15, o 
promotor José Augus-
to Cardoso Barroso, 
da 28ª Zona Eleitoral, 
manteve a avaliação 
do parecer que an-
tecedeu a sentença, 
apontando a ausência 
de provas robustas 
da prática de candi-
daturas femininas 
fictícias.

O recurso desta-
ca que “à vista das 
graves consequências 
que a sentença de 
procedência da AIME 
(Ação de Impugnação 
de Mandato Eletivo) 
ocasiona a outros 
candidatos, inclusive 
àqueles eleitos com 
ampla quantidade de 
votos, e, em prestígio 
à soberania popular, 
há de se demonstrar 
de forma inequívoca 
o preenchimento dos 
requisitos sedimenta-
dos pela jurisprudên-
cia para a configura-
ção da fraude à cota 
de gênero”.

Na sentença do dia 
10, o juiz Gustavo 
Henrique Cardoso 
Cavalcante decidiu 
pela cassação dos 
mandatos dos verea-
dores Lukão (PSDB), 
Boaz das Rotatórias 
(PL) e Badú (Mo-
biliza), a partir de 
denúncia do PSB 
de fraude à cota de 
gênero. O promotor 
José Augusto pediu 
que o magistrado 
reconsidere a sen-

Em março, 
11 prefeitu-
ras do Ca-
riri foram 

alertadas pelo Tribu-
nal de Contas do Es-
tado do Ceará (TCE), 
por extrapolarem os 
limites de gastos com 
pessoal, especialmen-
te com salários de 
servidores, prefeitos, 
vices e vereadores. 
Algumas gestões da 
região foram aciona-
das porque supera-
ram os limites total 
(100%), prudencial 
(95%) ou de alerta 
(90%) de despesas 
com pessoal. 

Entre os casos 
que mais chamam 
atenção estão os 
municípios de Jati e 
Jardim. Em Jati, os 
gastos com pessoal 
atingiram 56,62% 

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

Levantamento do DataJor 
aponta salários de prefeitos

FOTO: REDES SOCIAIS

da receita corrente 
líquida no último 
semestre. A prefei-
ta Mônica Mariano 
(PT), reeleita em 
2024, teve seu salário 
elevado de R$ 6,8 mil 
para R$ 15 mil — um 
aumento de 118%. 
Em Jardim, o índice 
chegou a 56,26%. 
O atual prefeito, Dr. 
Antonio Coutinho 
(PT), recebe R$ 16,4 
mil, valor 23% supe-
rior ao salário do seu 
antecessor.

Os dados fazem 
parte de um levanta-
mento realizado pelo 
DataJor Cariri (@
datajor.cariri), pro-
jeto de extensão da 
Universidade Federal 
do Cariri (UFCA). O 
professor Ivan Sa-
tuf, coordenador do 
projeto, explica que a 
iniciativa “tem como 
objetivo levar conhe-
cimentos sobre a Lei 
de Acesso à Informa-

Jati e Jardim extrapolaram limites de gastos, e foram alertados pelo TCE

ção e os mecanismos 
de transparência 
pública para estudan-
tes de Ensino Médio 
de escolas públicas 
de Juazeiro do Norte, 
Crato e Barbalha”.

De acordo com 
o estudo, a média 
salarial dos prefeitos 
caririenses é de R$ 17 
mil. Os maiores salá-
rios são pagos pelos 
municípios de Juazei-
ro do Norte, Crato e 
Farias Brito — todos 
acima do subsídio do 
governador do Esta-
do, Elmano de Freitas 
(PT), que recebe R$ 
21,7 mil. Já o menor 
salário é do prefeito 
de Santana do Cariri, 
Samuel Cidade (PT), 
com R$ 9 mil. Em 
seguida está Dr. Albo-
íno (PSB), de Portei-
ras, com R$ 10,9 mil, 
e Chico Clementino 
(MDB), de Granjeiro, 
com R$ 11,5 mil.
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Segundo Anvisa, jogaxxx

Papa Francisco morre aos 88 anos 
e deixa legado de humanidade

>> ARBOVIROSEMetropolitana
Foram 595 casos de dengue, do dia 1º de janeiro até o fechamento desta edição

Barbalha e Penaforte lideram 
casos de dengue no Ceará

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Desde o 1º 
de janeiro 
de 2025, a 
região do 

Cariri concentra 67% 
dos casos confirmados 
de dengue no Ceará, 
totalizando 595 ocor-
rências. O número é 
mais que o dobro das 
confirmações regis-
tradas na regional de 
Fortaleza. As demais 
regiões apresentam 
números significativa-
mente menores: Sobral 
(46), Litoral Leste/
Jaguaribe (32) e Sertão 
Central (17). O Cariri 
contabiliza, ainda, 
1.262 casos prováveis 
da doença, que pode 
se manifestar de forma 
leve ou grave.

A taxa de incidência 
da dengue no Cariri é 
de 87,2 casos confir-
mados para cada 100 
mil habitantes — oito 
vezes maior que a 

A cada 10 casos 
de dengue no 
Ceará, sete são 
registrados no 
Cariri.

registrada em Sobral, 
quatro vezes a da 
regional de Fortaleza e 
três vezes a do Litoral 
Leste/Jaguaribe.

Penaforte e Barbalha 
são os municípios com 
os cenários mais pre-
ocupantes, com 352 e 
187 casos prováveis, 
respectivamente. Pena-
forte lidera o ranking 
estadual, sendo a úni-
ca cidade classificada 
com incidência “muito 
alta”. Jardim e Salitre 
aparecem na categoria 
de “alta” incidência.

Por outro lado, sete 
municípios da região 
ainda não registraram 
casos em 2025: Abaia-
ra, Barro, Caririaçu, 
Lavras da Mangabeira, 
Potengi, Tarrafas e 
Várzea Alegre. Já Crato 
contabilizou 66 casos e 
Juazeiro do Norte, 20.

Região registra 67% dos 
casos de dengue no Ceará
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Papa Francisco, 
primeiro pontífice 
latino-americano, fa-
leceu aos 88 anos, no 
Vaticano. O anúncio, 
dias após o religioso 
ter alta de internação 
hospitalar, por con-
ta de complicações 
respiratórias, foi feito 
pelo cardeal Farrell. 
Com repercussão 
mundial, autorida-

des homenagearam o 
legado de Francisco, 
marcado pela defesa 
dos mais pobres e de 
pautas ambientais e 
sociais.

Em nota, a Diocese 
de Crato agradeceu 
por Francisco ensinar 
que o Evangelho se 
escreve com letras 
de esperança e tinta 
de ternura, e afirmou 
que “Ele, o Papa do 
‘sonhem grande!’, do 
‘como eu gostaria de 

uma Igreja pobre e 
para os pobres!’, agora 
descansa no seio de 
Abraão, entre os pro-
fetas e os mártires, na 
Jerusalém celeste”. A 
Diocese lembrou, ain-
da, que o papa olhou 
com carinho para o 
Cariri, ao reconhecer 
o martírio da meni-
na Benigna Cardoso, 
primeira beata do 
Ceará, e ao autorizar a 
abertura do processo 
de beatificação do ser-

vo de Deus, Pe. Cícero 
Romão Batista.

Com o falecimento 
do papa, têm início 
os trâmites para o 
funeral e o enterro. 
Entre o 15º e o 20º 
após a morte, os car-
deais devem se reunir 
no Vaticano para dar 
início ao Conclave, a 
eleição do novo líder 
da Igreja Católica.
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Barbalha é rica em cultura e tradição

Metropolitana
Sebrae e Senac são parceiros na iniciativa

Barbalha lança projeto para 
criação de polo gastronômico 

Após 
identifi-
car que a 
gastrono-

mia local, aliada ao 
patrimônio histórico 
e cultural, poderia se 
tornar um diferencial 
competitivo no cená-
rio turístico, a Prefei-
tura de Barbalha criou 
projeto para criação 
do Polo Gastronômico 
do Centro Histórico 
de Barbalha. Dessa 
forma, o projeto foi 
estruturado a partir 
de um diagnóstico 
do potencial gastro-
nômico da região, 
seguido por reuniões 
com empreendedores 
locais, representantes 
do setor e parceiros 
estratégicos, como 
o Sebrae e o Senac. 
A partir daí, houve 
a construção de um 
plano de ação partici-
pativo, que culminou 
com o lançamento 
oficial do projeto na 
última semana.

Júnior Feitosa, 
secretário de Turismo 
de Barbalha, aponta 
que o fortalecimento 
do Polo Gastronômico 
será alcançado por 
meio de ações inte-
gradas que envolvem 
a capacitação dos 
empreendedores, me-
lhoria da infraestrutu-
ra urbana, promoção 
de eventos culturais 
e gastronômicos, 
além de estratégias de 
marketing e divulga-
ção. “Ademais, as mis-
sões técnicas visam 

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Infraestrutura do bairro São José é alvo de reclamações

Crateras, esgotos 
estourados, praça 
com piso danifi-
cado e trechos de 
ruas às escuras. As 
reclamações são de 
moradores do bairro 
São José, em Juazei-
ro do Norte, que se 
mobilizam em redes 
sociais para chamar 
atenção do poder 
público municipal. 

O bairro, com 
mais de 10 mil 

habitantes, está 
localizado em um 
ponto estratégico, 
com retornos impor-
tantes no trânsito do 
município. “Além de 
outros problemas, 
os buracos findam 
sendo empecilhos 
até para o trânsito: 
demandam mais 
atenção, aumentam 
o risco de acidentes 
e deixa o fluxo de 
carros ainda mais 
lento”, afirmou Bar-
bora Júnior, morador 
do bairro.

Nas redes sociais, 
os moradores ques-
tionam o destino 
da arrecadação do 
IPTU, que, segundo 
relatam, deve ser 
aplicado em melho-
rias na infraestru-
tura do município. 
De acordo com a 
Secretaria de In-
fraestrutura (Sein-
fra) de Juazeiro do 
Norte, há um projeto 
da Macrodrenagem 
da Rede do Ataca-
dão - oriundo do 
convênio de US$ 80 

milhões (de dólares), 
com a Corporação 
Andina de Fomento 
(CAF). Em nota, a 
Secretaria reafirma 
a importância do 
pagamento do IPTU. 
“A administração 
pública precisa fazer 
o recolhimento do 
tributo, para isso 
ser revertido para a 
sociedade”.

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

A partir desse 
valor arrecadado 
(IPTU) é que 
serão realizados 
investimentos 
na melhoria e 
manutenção da 
cidade.

SEINFRA

As missões 
técnicas visam 
promover o 
intercâmbio dos 
empreendedores 
barbalhenses 
com outras 
culturas.

JÚNIOR FEITOSA
Secretário de Turismo

promover o intercâm-
bio dos empreende-
dores barbalhenses 
com outras culturas”, 
destaca.

De acordo com 
o secretário, serão 
realizadas visitas a 
destinos turísticos de 
referência, permitindo 
a troca de experiên-
cias e adoção de boas 
práticas em gestão 
e inovação no setor. 
Para isso, a Prefeitura 
de Barbalha, junto às 
parcerias, deve atuar 
oferecendo suporte 
técnico, programas de 
qualificação profis-
sional, consultorias e 
incentivos para a ino-
vação no setor. “Nosso 
objetivo é criar um 
ambiente propício ao 
desenvolvimento sus-
tentável dos negócios 
locais, promovendo a 
geração de emprego e 
renda, e consolidando 
Barbalha como um 
destino turístico de 
referência” enfatiza.
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Seja nosso parceiro.

PenafortePNAE
A Secretaria da Educação de Mauriti pro-

moveu uma reunião com os agricultores, sob 
a liderança da nutricionista Dra. Caroline 
Sampaio, responsável técnica do Programa 
Nacional de Alimentação Escolar (PNAE). O 
objetivo foi falar da importância das refeições 
saudáveis. 

O prefeito de Penaforte, Luis de Celes-
tina, se reuniu com a equipe da Educação 
para alinhar metas do ano letivo de 2025. 
O encontro teve como foco o diagnóstico 
das principais dificuldades do setor educa-
cional no município.

Cidadão
O prefeito de Antonina do Norte, An-

tônio Filho, acompanhou o processo de 
emissão da nova identidade para a popu-
lação. Durante a visita, eles apresentaram 
os novos equipamentos adquiridos com 
recursos próprios para dar celeridade ao 
processo.

Grande Cariri
GiroK        Regy Santos

Programa Ceará 
sem Fome

O Governo do Esta-
do do Ceará realizou a 
entrega de cartões do 
programa Ceará sem 
fome no Cariri. Na ci-
dade de Milagres, 220 
famílias em situação 
de vulnerabilidade 
social foram benefi-
ciadas. Em Juazeiro 
do Norte e Crato 
foram entregues 1.431 
cartões. Barbalha 
também foi beneficia-
da com o programa. A 
vice-governadora Jade 
Romero participou 

Em Aurora, a Câ-
mara Municipal está 
sendo investigada por 
supostas irregularida-
des nas contratações 
diretas de dois ser-
vidores públicos. De 
acordo com o Ministé-
rio Público, os con-
tratos foram iniciados 
sem a devida publica-
ção no Diário Oficial 
do Município, e nem 
foram divulgados no 
portal da transpa-
rência da Câmara. A 
medida visa garantir a 

Investigação 
em Aurora

das solenidades. A 
gestora afirmou que 
o programa atende 
mais 200 mil famílias 
todo mês, garantindo 
alimentos por meio 
das cozinhas comu-
nitárias das cidades.  
O programa integra 
o Pacto Ceará Sem 
Fome, iniciativa que 
garante o direito à 
alimentação adequa-
da e promove justiça 
social.

A prefeitura de Porteiras se 
reuniu com Antônio Amorim, 
superintendente adjunto do 
Instituto de Desenvolvimen-
to Agrário do Ceará (Idace), 
representantes da Ematerce e 
Secretaria de Agricultura do 
Estado, para debater a forma-
lização do Comitê Municipal 
de Regularização Fundiária 
(CMRF).

Porteiras
Prefeitas completam 
100 dias de gestão
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Após três meses do início das administrações em 
2025, os municípios fazem um balanço dos pri-
meiros 100 dias de gestão. Na cidade de Jati, a 
prefeita Mônica Mariano (PT) deu destaque às po-

líticas voltadas para a assistência social e recuperação de vias 
importantes na cidade; em Brejo Santo, Gislaine Landim (PSB) 
também ressaltou a pavimentação de estradas que fazem liga-
ções com outras cidades e mostrou o desenvolvimento na área 
da educação. Já em Altaneira, a prefeita Késia  Alcântara (PSB) 
enfatizou as políticas públicas desenvolvidas a favor da pro-
teção do meio ambiente e as articulações junto ao Governo do 
Estado para construção de novos equipamentos no município. 

observância dos prin-
cípios constitucionais 
da publicidade na ges-
tão pública. Em nota, 
a Câmara de Aurora 
afirmou que as contra-
tações respeitaram os 
princípios constitucio-
nais, mas disse que, 
em atenção à recomen-
dação do MPCE, optou 
por anular os proce-
dimentos de contrata-
ções diretas.

MP investiga contratações em Aurora

Prefeitas fazem balanço da gestão

HS BIJUTERIAS LTDA
CNPJ :  24.776.025 / 0001 - 40

Torna público que recebeu da autarquia de meio 
ambiente de Juazeiro do Norte - AMAJU a Regularização 
da Licença de Operação n° 77/2024, para operar na 
fabricação de semijoias com banho galvanoplástico na 
cidade de Juazeiro do Norte - CE, na Avenida Prefeito 
Carlos Cruz, N° 2294, bairro Pio XII. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas normas e 
instruções de licenciamento da AMAJU.
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Apoio: Realização:

Ceará busca equilíbrio 
entre desenvolvimento 
urbano e preservação 
ambiental
Em meio ao crescimento acelerado das 
cidades cearenses, a relação entre 
áreas verdes e gestão de resíduos 
sólidos emerge como peça-chave para 
um futuro sustentável. O estado do 
Ceará, conhecido por suas belezas 
naturais e desafios climáticos 
característicos do semiárido 
nordestino, enfrenta agora uma 
encruzilhada: como expandir seus 
centros urbanos mantendo o equilíbrio 
ambiental?

Na região metropolitana de Fortaleza, 
que concentra cerca de 4 milhões de 
habitantes, a pressão sobre os espaços 
verdes aumenta proporcionalmente à 
geração de resíduos sólidos. É preciso 
entender que não existe 
desenvolvimento sustentável sem a 

preservação das áreas verdes e uma gestão eficiente dos resíduos.

A capital cearense produz diariamente cerca de 5 mil toneladas de resíduos sólidos, número que cresce 
aproximadamente 3% ao ano. Paralelamente, a cidade mantém um índice de área verde por habitante abaixo do 
recomendado pela Organização Mundial da Saúde (OMS), que preconiza 12 metros quadrados por pessoa.

           Atenção
O cenário, entretanto, começa a mudar. Nos últimos anos, iniciativas públicas e privadas têm buscado reverter essa 
situação. O Projeto Fortaleza Verde, implementado em 2022, já resultou no plantio de mais de 100 mil mudas de árvores 
nativas e na criação de 15 novos parques urbanos. A importante pensar que a arborização urbana não é apenas uma 
questão estética, mas uma necessidade vital para as cidades.

Em municípios do interior, como Sobral e Juazeiro do Norte, programas inovadores começam a mostrar resultados 
promissores. O "Lixo Zero Sobral" conseguiu reduzir em 40% o volume de resíduos enviados ao aterro sanitário através de 
um programa de compostagem que transforma resíduos orgânicos em adubo para áreas verdes municipais.

A interligação entre gestão de resíduos e áreas verdes fica evidente em projetos como o do Parque Rachel de Queiroz, em 
Fortaleza. O espaço, que era um antigo lixão, foi transformado em uma área de preservação ambiental com mais de 10 
hectares. Hoje, além de servir como área de lazer, o parque abriga um centro de educação ambiental que conscientiza a 
população sobre a importância da correta destinação dos resíduos.
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Apoio: Realização:

Foco
É bom salientar que a transformação de áreas degradadas em 
espaços verdes é um exemplo perfeito de como podemos regenerar 
nossos ambientes urbanos. Ou seja, quando essas áreas são 
recuperadas, não apenas criam-se espaços de convivência, mas 
também gera uma melhoria da qualidade do ar, redução das ilhas de 
calor e aumento da biodiversidade urbana.

O Ceará também investe em tecnologia para aprimorar a gestão dos 
resíduos. Um sistema de monitoramento por satélite, implementado 
em 2023, permite acompanhar em tempo real o desmatamento e 
identificar pontos de descarte irregular de lixo. A iniciativa já resultou 
em uma redução de 30% nos casos de depósitos clandestinos.

No município de Maracanaú, polo industrial da região metropolitana, 
uma experiência pioneira une o tratamento de resíduos industriais à 
criação de um corredor verde. As empresas locais são incentivadas a 
adotar práticas de economia circular, e parte dos recursos gerados 
com a reciclagem é destinada à manutenção e expansão das áreas 
verdes do município. Trabalho

Apesar dos avanços, os desafios 
permanecem significativos. A expansão 
urbana desordenada continua ameaçando 
áreas de preservação, e a cultura do 
descarte inadequado de resíduos ainda 
persiste em muitas comunidades. É preciso 
intensificar as ações de educação 
ambiental e criar mais mecanismos de 
participação popular na gestão ambiental.

O futuro sustentável do Ceará depende da 
capacidade de suas cidades em 
estabelecer uma relação harmoniosa entre 
desenvolvimento urbano e preservação 
ambiental. As experiências bem-sucedidas 
demonstram que é possível conciliar 
crescimento econômico com 
responsabilidade ambiental, desde que 
haja planejamento adequado e 
participação ativa de todos os setores da 
sociedade.

A próxima década será crucial para 
consolidar essas iniciativas e expandir seu 
alcance para todo o estado. O desafio é 
transformar projetos isolados em uma 
política ambiental integrada, que 
considere a gestão de resíduos e a 
preservação das áreas verdes como 
elementos indissociáveis na construção de 
cidades mais sustentáveis e resilientes.
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Coluna     do Ben
Desde o último dia 15, a TV O POVO 
está de volta com uma programação 
robusta, que oferece mais de 10 ho-
ras diárias de conteúdo jornalístico, 
além de atrações culturais. A grade 
reúne clássicos como “O POVO no 
Rádio”, “Esportes do Povo”, “Deba-
tes do Povo” e “Futcast”, além de 
produções autorais e parcerias com 
artistas e universidades. As mudan-
ças entram no ar na mesma sema-
na em que a TV Jangadeiro deu um 
banho de loja em seus programas, 
como noticiamos aqui.

Fechado há mais de 15 anos e 
interditado em 2004 por risco de 
desabamento, o Museu Histórico 
do Crato passará por obras de res-
tauração após assinatura da ordem 
de serviço na última semana. Com 
investimento de R$1,3 milhão e 
prazo de 10 meses, o projeto prevê 
restauração estrutural e arquitetô-
nica, com melhorias em acessibili-
dade. O prédio é tombado em nível 
municipal e estadual.

Davi Bandeira está feliz da vida com 
os 10 milhões de streams conquistados 
nas plataformas digitais. ‘Como artis-
ta independente, que ama muito o que 
faz, recebo e celebro esses 10 milhões 
de streams’, escreveu no Instagram. A 
conquista chega em um momento de 
destaque para o artista, que está pres-
tes a lançar o documentário ‘Vivendo 
Minha Fantasia’, no dia 24 de abril.

Boa notícia para os caririenses: foi 
inaugurada, na última semana, a expo-
sição “Fósseis da Chapada do Araripe”, 
no Museu de Paleontologia da Urca. 
Com R$ 28 milhões em investimen-
tos, o espaço exibe fósseis repatriados, 
holótipos e paleoarte, tornando-se um 
dos mais modernos do país. A abertura 
integrou colóquio internacional com 
ampla presença acadêmica.

Novidade Notícia boa

10 milhões plays

Paleontologia

Bravo, Márcia!

Avia, Max!

Benones Lessa

A Globo Filmes marca presença 
no Festival do Cinema Brasileiro 
de Paris com seis longas nacionais. 
Entre eles está “Motel Destino”, do 
cearense Karim Aïnouz, que será 
exibido na Mostra Hors-Concours. 
Também fazem parte da seleção da 
coprodutora: “Um Lobo entre os 
Cisnes”, “Vitória”, “Aumenta que é 
rock’n’roll”, “Pasárgada” e “Manas”. 
O evento será realizado de 29 de 
abril a 6 de maio, em Paris.

É do Ceará, é do Brasil

Antes do feriadão, o ator e youtuber caririense Max 
Petterson esteve em São Paulo para participar de 
um evento promovido pela Billboard e pela agên-
cia Mynd. Na ocasião, apresentou o projeto “Eh do 

Cariri com Max” a representantes de diversas marcas, com o 
objetivo de atrair parcerias para a iniciativa, que busca fomen-
tar o turismo no Cariri durante a Festa de Santo Antônio, em 
Barbalha. Inspirada no São João da Thay, da influenciadora 
Thaynara OG — também presente —, a proposta quer reunir 
artistas nacionais e gerar um documentário sobre a experiên-
cia. Que renda bons frutos!

Márcia Fellipe celebrou a 
força das mulheres no forró, 
com o lançamento de “Forró 
& Mulher”, já disponível nas 
plataformas digitais. Grava-
do em Fortaleza, o projeto 
teve apresentação de Gkay e 
participações de 
nomes como 
Eliane, Wa-
lkyria Santos, 
Samyra Show e 
Taty Girl.

FOTO: REPRODUÇÃO INSTAGRAM
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Zona urbana
7h30 às 11h30 e das 13h às 17h
Zona rural 
8h às 14h

Locais: 
Nas Unidades Básicas de Saúde

A vacina
da gripe 
chegou!

Ana Lins

Cultura

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

VO Z E S  B Á R B A R A S
Hipólita JacintaBárbara de Alencar Maria Felipa

A partir desta 
semana, 
até o dia 14 
de maio, 

o Projeto Vozes 
Bárbaras realizará 
um curso de teatro 
musical com aulas 
de canto, percussão, 
dança e teatro para 
mulheres a partir de 
14 anos. Do curso, 
que será realizado 
em Juazeiro do Norte, 
sete atrizes serão 
selecionadas para 
compor elenco do 

espetáculo “Vozes 
Bárbaras”, baseado na 
vida de sete heroínas 
que lutaram pela 
independência do 
Brasil: Bárbara de 
Alencar, Maria Filipa, 
Hipólita Jacinta, 
Joana Angélica, Maria 
Quitéria, Ana Lins e 
Urânia Vanério.

De acordo com 
a organização, 
depois da fase 
preparatória, haverá 
o processo de ensaio 
e construção do 
espetáculo, que tem 
previsão de estreia 
em setembro deste 

ano. Serão realizadas 
15 apresentações 
abertas ao público, 
com a possibilidade 
de ter continuidade 
após este primeiro 
momento. O 
projeto contará com 
tradução em libras 
e acesso facilitado 
para pessoas com 
dificuldade de 
locomoção. No 
espetáculo, cada 
personagem tocará 
um instrumento 
– há expectativa, 
inclusive, que o 
projeto também 
resulte em uma 

banda formada 
por mulheres 
percussionistas. 
Na iniciativa, 
também será 
realizado seminário 
sobre as heroínas, 
relacionando a 
questões da sociedade 
atual.

Vinício de Oliveira 
Oliveira, coordenador 
e diretor artístico 
do Projeto Vozes 
Bárbara, conta que o 
projeto nasceu no ano 
de 2019. O primeiro 
trabalho criado foi 
voltado a uma opereta 
sobre Bárbara de 

Alencar, considerada 
heroína da Revolução 
Pernambucana e 
da Confederação 
do Equador. 
Contudo, o projeto 
foi interrompido 
devido à pandemia 
de covid-19. Em 
2023, ao ganhar um 
edital da Funarte, a 
ideia foi expandida 
para abranger mais 
mulheres. “O Brasil 
não conhece seus 
heróis, e muito menos 
suas heroínas. E, 
durante esse tempo, 
fui entendendo 
que muitas outras 

heroínas não têm sua 
história contada”, 
relata Vinício.

Segundo o diretor, 
mesmo aquelas 
que não queiram 
ser atrizes podem 
participar do Vozes 
Bárbaras. “Venha! 
Participe da oficina. 
Se você não fizer 
parte do elenco, com 
certeza, vai ter uma 
experiência muito 
bacana para a vida”, 
convida Vinício. As 
inscrições para o 
projeto continuam 
abertas até esta   
terça (22).

Maria Quitéria Joana Angélica



Jornal do Cariri
     - Região do Cariri - Ceará - De 22 a 28 de Abril de 2025

www.jornaldocariri.com.br
14 @jornaldocariri

                   Êpa!
Pesquisa Internacional

A consultora em 
Gestão, Lideran-
ça e Inteligência 
Artificial (IA), 
Marília Falcioni, 
esteve em Brasília, 
com o ministro da 
Educação, Camilo 
Santana, onde 
apresentou proje-
tos que podem ser 
implantados em 
âmbito nacional, 
com foco na ino-
vação econômica, 
capacitação profis-
sional e tecnologia. 

Brasília

O pesquisador Alan C. Santos é um dos autores do estudo publicado pela revista NATURE 
Communications, uma das mais influentes do mundo. O experimento, que utiliza si-
mulação quântica (física), foi realizado em parceria com pesquisadores da International 
Quantum Academy, em Shenzhen, Guangdong, na China, sob a orientação dos físicos 

Changkang Hu e Dian Tan. Hoje, Alan Santos integra o grupo de pesquisa do Instituto de Física 
Fundamental, vinculado ao Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), maior órgão 
público de pesquisa da Espanha, ligado ao Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades.

José nasceu no último sábado (12), para comple-
ta felicidade da mamãe, a médica Natália Parente, 
e do papai, o jornalista Robson Roque, com quem 
dividimos o cotidiano na redação do Jornal do Cari-
ri e no Don7 Media Group. Parabéns à família, que 
agora está completa. Seja muito bem-vindo, José! 

Bem-vindo, José!
O prefeito 

de Juazeiro do 
Norte, Glêdson 
Bezerra, e a 
primeira-dama 
Sandrinha Caval-
cante posaram 
ao lado do Padre 
Monteiro e do 
cantor e com-
positor Batista 
Lima, em um 
encontro durante 
o espetáculo da 
Paixão de Cristo, 
realizado pela 
comunidade 
Filhos Amados 
do Céu.

Paixão de Cristo

 Câmara Municipal de Juazeiro do Norte 

Homenageia mães e pais atípicos 
com Comenda da Inclusão
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Apito!     Victor Nogueira

José Ivan, presidente do 
Guarani, colocou em dúvida 
sua permanência no comando 
do clube. Em meio a proble-
mas financeiros e à escassez de 
apoio, a continuidade do traba-
lho depende do surgimento de 
novos parceiros. Mesmo dis-
posto a seguir, ele admite que 
é inviável continuar sozinho. 
A permanência, neste momen-
to, não é uma decisão apenas 
pessoal, mas coletiva. A torcida 
pede para que ele permaneça.

Permanência em dúvida

Após ficar muito próximo do 
acesso à Série A do Campeonato 
Cearense, o Crato volta suas aten-
ções para a formação de atletas. 
Sem calendário profissional no 
restante do ano, o clube pretende 
disputar competições de base or-
ganizadas pela FCF. Com recursos 
limitados, a aposta na base pode 
garantir um futuro mais sustentá-
vel para o clube.

Foco na base
Uma parte do muro do estádio 

Inaldão, em Barbalha, desabou. O 
incidente ocorreu após o fim da 
participação do Barbalha na Série 
A estadual e antes das categorias 
de base entrarem em campo. 
Ainda assim, o episódio acende o 
alerta: a manutenção dos está-
dios precisa ser prioridade para 
garantir a segurança de atletas, 
torcedores e funcionários.

Alerta no InaldãoRetorno provável

Viralizou o vídeo de Kerven Duarte, goleiro 
do Quixadá, fazendo entregas de garra-
fões de água, após ser decisivo no acesso 
do clube à Série A. Dono de um pequeno 

depósito, ele voltou à rotina de trabalho após o vi-
ce-campeonato. É a realidade de muitos atletas que, 
sem calendário anual, precisam buscar outra renda 
para sustentar a família. A estrutura do futebol bra-
sileiro precisa mudar para que os clubes consigam 
manter atletas em campo o ano inteiro.

De herói a anônimo FOTO: REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

FOTO: REPRODUÇÃO / REDES SOCIAIS

Kerven foi um dos principais destaques do Quixadá este ano

Kleber Lavor pode voltar a ocupar o 
cargo de diretor de futebol do Icasa. 
Ele é o favorito do candidato Lúcio 
Barão, que disputa a presidência 
do clube. Seu nome é bem aceito 
por parte da torcida. O momento é 
de transição no Verdão, que busca 
reestruturar seu departamento 
de futebol de olho na próxima 
temporada.
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Esporte
Atleta venceu na categoria Veterano 50 anos

Tenista de Juazeiro leva ouro 
na Copa do Brasil

O caririense 
Evaldo Sil-
va levou 
a Copa do 

Brasil de Tênis de 
Mesa, realizada em 
Recife (PE). Natural 
de Juazeiro, o tenista 
subiu ao pódio na 
categoria Veterano 50 
anos, representando 
o Ceará e o Cariri na 
etapa nacional. São 
Paulo e Campo Gran-
de também receberam 
etapas do evento.

A competição 
foi organizada pela 
Federação Pernam-
bucana de Tênis de 
Mesa, com a chance-
la da Confederação 
Brasileira de Tênis 
de Mesa, realizada 
no Parque e Centro 
Esportivo Santos 
Dumont, contando 
com 605 inscritos. 
Na semifinal, Eval-
do Silva disputou 
contra o melhor 
tenista ranqueado 
do Nordeste, Mário 
Oliveira. Na deci-
são, Evaldo ganhou 

  Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br do segundo melhor 

ranqueado do Brasil, 
Marcelo Silva, tor-
nando-se medalhista 
de ouro.

O título Absoluto 
A Masculino ficou 
com Daniel Rolim, 
que conquistou me-
dalha de ouro, segui-
do por João Moreira, 
com medalha de 
prata. No feminino, 
a líder do ranking 
nacional, Valesca 
Maranhão, venceu 
a jovem Alissa Maia 
na decisão do título.

Evaldo Silva subiu no pódio em Recife (PE)

jornaldocariri.
com.br
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